COMMUNIQUÉ DE PRESSE



Un colloque pour décloisonner la santé

Liège, le 05 avril 2024 - Le mercredi 10 avril après-midi à la Bourse de Namur, la Fédération Wallonne de Promotion de la Santé organise le colloque « OSONS DÉCLOISONNER LA SANTÉ ».

Parmi les facteurs de bonne santé, 15 à 20% sont biologiques, les 85 % restants sont liés à l'alimentation, le logement, l'environnement, le travail, la précarité, ce qu'on appelle les déterminants sociaux de la santé. Les crises de ces dernières années (Covid-19, inondations, énergie...) ont démontré, plus que jamais, l'importance de réinvestir dans la prévention et la promotion de la santé afin d'accroître le pouvoir des gens à contrôler et améliorer leur santé en agissant sur ces facteurs qui la déterminent. Or, comme le souligne la Charte d'Ottawa de 1986, texte fondateur de la promotion de la santé, « Le secteur de la santé ne peut, à lui seul, assurer le cadre préalable et futur le plus propice à la santé. La promotion de la santé exige, en fait, l'action coordonnée de tous les intéressés: gouvernements, secteur de la santé et autres secteurs sociaux et économiques, organisations non gouvernementales (...) ».

Au travers de deux tables rondes et d'une prise de parole d'un panel de représentants des principaux partis politiques francophones, ce colloque a pour ambition de stimuler les collaborations pour améliorer la santé des wallons et wallonnes.

La première table ronde présentera des exemples concrets d'approches transversales pour la santé. Les trois projets présentés mettront en lumière des partenariats entre acteur·rice·s de promotion de la santé et Fédasil, la Maison de l'Alimentation durable et Inclusive de la de Liège (MAdiL) et le centre d'insertion socioprofessionnelle Carrefour asbl. La seconde table ronde rassemblera Christine Mahy pour le Réseau Wallon de Lutte contre la Pauvreté (RWLP), Marie Lambert pour le CRéSaM (santé mentale), Pierre Jamar pour Canopea (environnement) ainsi que Maxime Petitjean du Haut Conseil Stratégique du Gouvernement wallon. Ils confronteront leurs expériences et réfléchiront à comment agir ensemble sur les facteurs qui déterminent notre santé. Les principaux partis francophones seront ensuite invités à s'exprimer sur les échanges de l'après-midi et leurs positions respectives en matière de santé. Ils seront représentés par Muriel Gerkens pour Ecolo, Marie Jacqmin pour Les Engagés, Elisa Munoz-Gomez pour le PTB, Violaine Herbaux pour le MR et Sabine Roberty pour le PS.

Le colloque se clôturera par un drink de rencontre avec les acteurs et actrices de promotion de la santé en Wallonie.

La Fédération Wallonne de Promotion de la Santé, à l'initiative de ce colloque, regroupe 61 associations actrices de la promotion de la santé sur le territoire de la Wallonie de langue française. Elle défend une vision globale, positive et transversale de la santé. Ses membres couvrent de larges champs d'action tels que la santé sexuelle, les assuétudes et usages de drogues, d'alcool et de tabac, le genre, la prévention des maladies respiratoires et chroniques, la lutte contre le VIH, les IST et les mutilations génitales féminines, la réduction des risques, la formation des professionnels... Ils développent des actions dans différents milieux de vie : quartier, commune, famille, carcéral, festif... avec l'ambition d'agir sur les conditions sociales, économiques et culturelles qui influencent la santé et de réduire des inégalités sociales de santé.